

EL MAHONÉS

BISEMANARIO CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

AÑO III

SUSCRICION: 0'50 PTA. AL MES

Mahon Miércoles 5 de Junio de 1889

OFICINAS: ALONSO 3.º, N.º 5

NÚM. 46

Seccion religiosa.

SAN TORAL

Jués 6 de Mayo, S. Norberto obispo, confesor y fundador y Sta. Cándida mártir.

Viérnes 7. San Pedro y compañeros mártires.

Sábado 8. Stos. Victorino Salustiano confesores. = Vigilia y Ayuno con abstinencia de carne.

VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Jués, á Ntra. Sra. de Belen en S. Francisco.

Viérnes, á Ntra. Sra. de los Angeles en S. Francisco.

Sábado, á Ntra. Sra. de los Dolores en Sta. Maria.

CULTOS SAGRADOS

En las Concepcionistas, continua por la noche, la solemne devocion del mes de Junio consagrado el adorable Corazon de Jesus con esposicion de S. D.M. Rosario, meditacion, sermon de los Dones del Espíritu Santo por D. Jaime Tuzó Pbro. estacion, himno y Reserva. Tambien se practica el mes del Sagrado Corazon de Jesús: en S. Francisco durante la misa primera y en el Cármen á las 6 y media con misa tambien, comunion y bendicion con el Sagrado Copon.

Viérnes, como primero del mes de Junio, el Apostolado de la Oracion y comunion Reparadora tendrán la misa de desagravio con esposicion del Señor, en Sta. Maria á las 7; en S. Francisco juntamente con el mes de Junio, é igualmente en el Cármen: en las Concepcionistas por la noche.

Sábado, en la parroquial de Sta. Maria, después de la solemne bendicion de la Pila Bautismal y Letanias se dirá la misa mayor, acto continuo con la procesion claustral se dará principio á la gran solemnidad y Jubileo de las Cuarenta Horas, que en honor del Misterio de Pentecostés ó venida del Espíritu Santo tiene lugar desde tiempo inmemorial: á las 11 misa meditada y estacion: Por la tarde solemnes vísperas, completas, Maytines y S. Rosario: á las 7 Laudés con toda magestad y Reserva.

Domingo, se descubre á las 6, y á las 7 misa y comunion general.

Frutos Masónicos

En el número anterior prometimos dar á nuestros lectores algunas noticias acerca de la muerte misteriosa de Garcia-Vao; hoy queremos cumplir lo prometido, trasladando á nuestras columnas el siguiente comunicado que publicó nuestro apreciable compañero *La Verdad*, de Castellón, el 7 de Abril último.

Hé aquí el interesante documento:

GARCÍA-VAO

ASESINADO POR LA MASONERÍA

Sr. Director de *La Verdad*.

Muy señor mio y distinguido amigo; Sea mi primera palabra de aplauso para esa Redacción y de felicitacion para los católicos todos de esta comarca: ya que ustedes han tenido el feliz acuerdo de emprender esa campaña anti-masónica, que Dios bendice, la

Iglesia agradece, y los hombres que aún sienten en su pecho la llamarada del cielo, contemplan con regocijo; al propio tiempo que la Masoneria, con el rayo de luz que sobre su faz ustedes proyectan, vacila sobre su pedestal poseída de vértigo furioso, como si el rayo de luz fuese para ella el rayo de la muerte.

Empresas semejantes necesita España para raer de su faz esa lepra que, tiempo há, sordamente la corrompe; determinaciones semejantes hacen falta para acabar de una vez en nuestro suelo con este enemigo tan cobarde como audaz. ¿Quién duda que si de todas las poblaciones trabajadas por la Fracmasoneria saliesen cuatro católicos denodados á imitar en su respectiva región el proceder de *La Verdad*, la secta desfalleceria y seria exterminada al rudo golpe de ese tiroteo de tinta?

¿Qué costaría acorrallar y confundir ese puñado de 40.000 masones, (1) no ciertamente salidos de las clases más pudientes, aquí donde hay 17.000.000 de católicos? Sólo curarnos de la anemia moral, de la falta de sangre que nuestras masas católicas padecen. Y de que esta curacion vendrá pronto es asomo y consolador indicio la venida de *La Verdad* al estadio de la prensa.

Dejando preámbulos á un lado, voy á entrar en el asunto objeto de esta carta, del cual ya tiene usted noticia; y no es otro que revelar algunas circunstancias que precedieron, acompañaron y siguieron al bárbaro asesinato de mi paisano y cercano pariente D. Antonio Rodriguez Garcia Vao, redactor conspicuo de *Las Dominicales del Libre Pensamiento*, para que se vea con cuánta razón atribuian ustedes su muerte á la Masoneria en la nota al artículo *El Masón asesino* del número penúltimo; dando tambien, si quiera sea de pasada, algunos detalles que muestren cómo se forma hoy un joven libre pensador.

Era Garcia Vao, ántes de los 20 años, un estudiante de los que con mayor provecho frecuentaban las aulas de la Universidad Central: laborioso, dotado de un talento más que mediano, de ánimo generoso y de todas esas otras cualidades que adornan á los que el mundo denomina con más ó ménos propiedad *hombres de bien*: las ideas erróneas y estrambóticas de que se compone la jerga laberíntica de la filosofía alemana, en mal hora importada á nuestra España, cuidadosamente recogida por el joven discípulo del Instituto, con aplicación digna de más sano objeto, de labios de un profesor furiosamente anticatólico, borraron de su alma las creencias religiosas, que su cristiana madre le inculcara, y le hicieron cobrar primero dandén, luego hastío, más tarde repulsion y por último infenal aborrecimiento á todo cuanto llevara el sello de la cruz.

Lector asiduo, admirador y encomiador ciego de Castelar, su excecpticismo se le incrustó en los tuétanos. Una sola cosa podia arrancarle frases de aprecio al cristianismo: su belleza; y así se comprende que quien cerraba á Spinoza abriese con gusto, y hasta con deleite, á Chateaubriand: Casi todo lo que en los últimos años ha vomitado la prensa contra la Iglesia lo había leído. Sus catédricos de Instituto y de Universidad coronaron la obra, y tres ó cuatro amigos se le unieron para verter la ponzoña de sus plumas en revistas y periódicos. Garcia Vao, sea porque aún quedaban en su pecho restos de la educacion religiosa que cuando niño recibiera, ó bien porque su alma de poeta se había pasado con admiracion

(1) No llegan á 30.000 ni con mucho los masones de España, aunque se cuentan en ese número los «durmientes». (N. de «El Avisador.»)

y con respeto ante el cristianismo al leer las obras de Chateaubriand, fué casi siempre el más débil en el ataque, hasta el extremo de que su compañero de redaccion en *El Libre-cambista*, y en *El Criterio Científico*, D. Joaquin Garcia Gamiz-Soldado, le tildaba de *rea cionario*.

Cuando hace pocos años combinó la Masoneria un plan de ataque al descubierto al catolicismo, y con la eficaz ayuda de la Sociedad Bíblica de Lóndres empezaron á enviar á carretadas, ejemplares de *El Motin* y de *Las Dominicales* á todos los puntos, aún los más olvidados de nuestra patria, en mangas de camisa el primero, y atildado y enguantado el segundo para poder entrar así en la bohardilla como en el principal más aristocrático, pero siempre vertiendo impiedades y calumnias á borbotones, Garcia-Vao entró en la redaccion de *Las Dominicales* con su compañero Franco Rodriguez.

Como reaccionario le hubieron de considerar tambien en aquella demoniaca redaccion; y que casi nunca le dejaron salir de la seccion más inofensiva, de la seccion literaria y poética.

Sin embargo, era un joven que podia hacer mucho desde la cátedra y desde el libro en pró de las ideas libre-pensadoras, y la Masoneria le llamó á sus antros para retenerle, estimularle y ayudarle en sus propósitos y en ella recorrió hasta el grado 10.º.

¿Pero cómo es posible que un redactor de *Las Dominicales*, que cada semana había de hablar á las masas no ascendiese más en la escala masónica? Aquí está la llave que descubre el secreto de su muerte.

Garcia-Vao, al propio tiempo que escribía en sentido libre pensador, no se desdenaba de firmar en una revista de Ciudad-Real poesías religiosas, algunas de ellas místicas, (1) que le merecieron el aprecio de su católico catedrático Sr. Orti y Lara; Garcia-Vao no podia menos de burlarse dentro de la lógia de la ritualidad masónica, su natural independiente le tuvo siempre indisciplinado con la superioridad dentro de la Masoneria, especialmente cuando se trataba de que su pluma se sometiese á las indicaciones de la secta; y cuando éste vió que era necesario *irradiarla*, pero quedando el temor de que contra ella volviese el arma temible de su pluma, puso en ejercicio todos los medios que tuvo á mano, enderezándose á que se sometiese á la disciplina sectaria.

Se encomendó para resolver este contratiempo á un Sacerdote apóstata de Barcelona, á quien se encargó pidiese á Ruiz Zorrilla, que redujese á obediencia al escritor; pero estos esfuerzos no fueron eficaces. Acudieron á la superioridad de la *Liga anti-católica* á la que, como redactor de *Las Dominicales*, creo que pertenecía, y el entonces furioso sectario Leo Taxil hubo de establecer con Garcia-Vao larga correspondencia (2) pero tampoco este recuerdo produjo el resultado, y desde entonces la secta decretó deshacerse de un enemigo que tanto podia estorbarla el paso.

Sabedor Garcia-Vao de lo que era capaz la Masoneria, quince ó veinte días ántes de morir asesinado dió á su familia, que tenía miedo de salir á la calle, que le seguia un hombre de quien temía, sin saber por qué (son sus frases) que le mataría; y preguntan-

(1) Como la titulada «La Redención», que algún día publicaré para que se vea cómo luchaban en su alma la fé y el error.

(2) Leo Taxil ha prometido publicarla.

dole si había tenido alguna reyerta, si había hecho alguna travesura, etc., respondió negativamente, pero asegurando que temía ser muerto.

Si no había tenido ningún lance de esos que ponen á un joven delante de su rival si á nadie había él provocado (y era incapaz de provocar á nadie) ¿por qué temía con tenacidad ser asesinado? ¿Y cómo no se atrevía á revelar los motivos en que su temor se fundaba?

Efectivamente, la presunción del joven escritor tenía fundamento; tanto, que el 18 de Diciembre de 1886 terrible faca traspasó sus entrañas cuando se disponía á traspasar la puerta de su casa n.º 7 del paseo de Luchana en Madrid, y á los pocos momentos sin decir quién le hirió, entregó su alma al Señor, á quien tanto había intentado destruir. ¡Así paga el diablo á quien le sirve!

Eran las seis de la tarde cuando se cometió el crimen, hora en que el paseo de Luchana estaba algo transitado: uno de aquellos transeúntes dice conocer al asesino, le delata, se le conduce á la cárcel. ¿Hay quien sepa qué se hizo de ese hombre?

La Masonería acudió al entierro civil del asesinado con el H. Salmerón á la cabeza, á derramar lágrimas de cocodrilo sobre su cadáver, y ya dice Leo Taxisil que es sustumbre de ella vestirse ante el público de luto é ir detrás de los cadáveres de sus víctimas.

En aquel mismo día varios periódicos de Madrid, de los más sometidos á la Masonería, ya porque son masones sus redactores, ya porque son un órgano de personaje político afiliado las lógicas, publicaban una noticia redactada por la misma mano, en que se trataba de desorientar la atención del público fija en aquel triste lance; insinuando que por determinados círculos corría la voz de que el señor Gracia-Vao había sido objeto de una venganza del clero de Madrid, y hasta se señalaba al Sacerdote á quien, según la patraña, creían las gentes instigador del atentado.

Las Dominicales adoró la invención, con su particular literatura, y el pueblo ¡pobre pueblo! tragó la píldora.

Otra señal evidente de la procedencia masónica del crimen, es el cuidado que tuvieron las lógicas de acudir en pleno á los teatros en que se sacó á escena su drama *La Encubridora*, á raíz del asesinato, y las manifestaciones masónicas que en muchos puntos, especialmente en Andalucía, con este motivo se celebraron.

Esto es, Sr. Director. lo que he creído conveniente comunicar á usted acerca del asesinato de mi parienta García-Vao. Lo que he dicho de la formación de su espíritu libre pensador lo he oído de sus labios: tengo para mí que este desgraciado escritor, de no haber caído en manos de la Masonería, y á despecho y pesar de las enseñanzas de sus catédricos, hubiera buscado y hallado y abrazado la verdad católica; ya que antes de entrar en la redacción de *Las Dominicales*, era objeto de su estudio ¡vano empeño! el lazo que pudiese unir las enseñanzas de la Iglesia con las doctrinas liberales. Lo referente á las circunstancias del asesinato me lo ha referido su familia.

Soy de usted afmo. S. S. y amigo, q. b. s. m.

A. S. y. G.-V.

Tortosa 2 de Abril de 1889.

Impresiones

Al primer tapon. ..

Leemos:

—«Ayer se celebró en Madrid el primer juicio por jurados.

»Y el procesado fué absuelto.»—

Peró hay que añadir:

Tratábase de un homicidio....

Basta.

La primera impresión queda hecha.

Dos noticias:

De «La Correspondencia»:

—«El viaje del cañonero «Bidasoa» á Barcelona tiene por objeto limpiar los fondos de dicho buque.»—

De «El Diario Mercantil» de Barcelona:

—«La venida á este puerto del cañonero «Bidasoa» ha sido motivada por carecer de dinero y no haber recibido sus haberes desde hace dos meses la oficialidad y la tripulación.»—

Si «El Diario Mercantil» tiene razón, no comprendemos lo de «La Correspondencia.»

Porque ¿qué fondos del cañonero se van á limpiar?

De «La Iberia»:

—«El País» alardeando de elímpia indiferencia acerca de los últimos acontecimientos, dice:

«Benévolos con el Gobierno, benévolos con los «coaligados? Nunca. Ni benévolos ni malévolos.»

»Es decir, que no ayuda á nadie.

»Peró perdona la vida á todos.

»No es la primera vez que actúa de portugués «El País.»—

Lo ridículo del portugués era que, cuando perdónaba la vida, estaba en el fondo del pozo.

Como ahora esta «El País», afortunadamente.

Peró «La Iberia» y los suyos se empeñan en quitar gracia al cuento, tendiendo escalas para que salga el portugués á la superficie.

Y cuando «La Iberia» y los suyos acaben de conseguir su propósito, el cuento del portugués enterrado, perderá, por lo ménos, la mitad del chiste que ahora tiene.

De «El Imparcial»:

—«La comisión de presupuestos ha acordado en su reunion de ayer la rebaja del crédito destinado al centenario de Colon.

»Ya hay un conjurado más.

»Colon.»—

Peró ¿cree de veras «El Imparcial» que Colon sería ministerial?

¡Ca!

Geografía fusionista:

Entre los telegramas oficiales que ayer se recibieron en el ministerio de la Gobernacion, hallamos el siguiente:

«Lérida 28.—El alcalde de Balaguer participa que, sobre las dos y media, apareció en el mar el cadáver de un hombre desconocido. Inmediatamente ha sido sacado, constituyéndose el juzgado instructor en el lugar del suceso, que empezó á instruir las oportunas diligencias.»

Hasta ahora no habíamos caído en la cuenta de que la provincia de Lérida tenía vistas al mar.

Peró no por eso dejamos de explicarlos satisfactoriamente el telegrama del gobernador de Lérida.

Salvo aquello de que en el lugar del suceso empezó á instruirse las oportunas diligencia.

Tal como andan las cosas de la política, nada tiene de extraño que los gobernadores fusionistas vean ¡la mar! por todas partes.

Noticias

DEL EXTRANJERO

Se asegura en los círculos católicos que este mes de Junio se publicará una importante Encíclica de S. S. el Papa, llamada á tener gran resonancia. En ella se abordará principalmente la cuestion romana, y se expondrá la apremiante necesidad de que la Santa Sede recobre el poder temporal, y con él la completa y absoluta independencia que requiere y exige su augusta y elevada mision.

El P. Pablo, Carmelita descalzo de San Paulino de Florencia, ha entregado, con destino al Estado italiano, la cantidad de 3000 libras, y 2000 á la Caja de Ahorros y Depósito de aquella ciudad, que para su

resituicion le fueron confiadas por una persona en el tribunal de la penitencia.

Según dice *Las Novedades* de Nueva York, ha ingresado como noticia en la O. Religiosa de Hermanas de la Caridad, miss Kate Drexel, hija segunda de M. Francis A. Drexel, que murió hace poco dejando á sus tres hijas una fortuna de 12 000 000 de pesos.

Miss Drexel siempre fué muy inclinada á las prácticas religiosas y se interesaba mucho por el éxito de las misiones católicas en el territorio indio que recorrió hace poco acompañada por el Obispo O. Connor Nebraska, contribuyendo más tarde con la suma de 150.000 pesos para las misiones católicas entre los indios del Noroeste.

El sacrificio sólo se conoce entre los católicos.

Hé ahí una joven, de distinguida familia, y con cuatro millones de pesos, que todo lo deja para consagrarse al servicio de los pobres enfermos.

Más, para consagrarse al libre-pienso no hace falta más que ser *descamisado*.

La semana próxima se anuncia la llegada á París del príncipe Nicolás de Montenegro, que va acompañado de su hijo, para visitar la Exposicion.

Todavía no está acordada de una manera definitiva, la fecha en que el emperador de Alemania emprenderá su viaje á Alacia-Lorena.

—En Suiza está á punto de reunirse un Congreso internacional para ocuparse en la legislación relativa á la mejora de la suerte de la clase obrera.

Este Congreso tratará principalmente de adoptar acuerdos verdaderamente humanitarios acerca de estos cuatro puntos:

- 1.º El trabajo de los niños en las fabricas;
- 2.º El de las mujeres;
- 3.º El excesivo de los hombres;
- 4.º El descanso dominical.

La idea de este benéfico Congreso es debida enteramente á un católico el Sr. de Courtins miembro del Consejo federal de Suiza.

Ascienden á 1.500 los cadáveres extraídos en la inundacion de varios departamentos de los Estados Unidos. Espérase que aún se extraerán mas. Reina gran desolacion en aquel país.

DE LA PENÍNSULA

El canónigo de la S. I. Catedral de Múrcia, Sr. Montesinos, ha entregado en la Delegacion de Hacienda de dicha ciudad, 150 pesetas que, para restituirlas al Estado, le fueron confiadas por un penitente bajo secreto de confesion.

Peró, ¿cuándo cesarán los curas en su tarea «demolidora?»

Es escandaloso lo siguiente que copiamos de *El Día*: En cuando el Sr. Rojo Arias terminó su informe envió á los Sres. García San Miguel y Vinader á pedir al Sr. Ballesteros una reparacion por las frases pronunciadas en una de las sesiones.

El Sr. Ballesteros comisionó á los Sres. Pedregal y Salabert, los cuales manifestaron que no creían encontrar materia de reparacion en las palabras del Sr. Ballesteros, por ser pronunciadas en contestacion á otras del Sr. Rojo, proponiendo en todo caso acudir á un tribunal de honor.

Los amigos del Sr. Rojo Arias negáronse á esto, insistiendo en la reparacion; y no aviniéndose los otros, se acordó levantar un acta en que constaran las opiniones de cada cual dejando al Sr. Rojo Arias en libertad completa de obrar segun lo estime conveniente.

Únicamente hay que hacer una pequeña rectificacion. y es la de que el envío de padrinos lo hizo el Sr. Rojo Arias el día 22, á las nueve de la mañana, es decir entre la primera y segunda parte de su informe.»

Ahora se los ha enviado á otro de los letrados de la accion popular.

Liberal y mason... ergo... nos lo explicamos todo.

«El Diario de Sevilla» compra las últimas sesiones celebradas en el Congreso por los sesudos padres de la patria, á las carreras de caballos.

La verdad, nos parece que aun se queda corto.

Porque más bien se parecieron á las corridas de toros.

Puesto que no faltaron ni las «bracas».

D. José Calatayud, de Jaen, alcalde que habia sido varias veces de dicha ciudad, gobernador durante el período revolucionario, delegado extraordinario de la Masonería en aquella provincia, presidente del Congreso masónico celebrado en Córdoba el año 1886, y uno de los principales miembros del carbonarismo, acaba de morir en el seno de la Iglesia Católica, arrepentido de todos sus errores, y después de recibir, lleno de contriccion, los auxilios espirituales.

Que el Señor le haya perdonado y que su conversion contribuya á que tenga lugar la de los sectarios de la Masonería.

DE MALLORCA

Leemos:

Nuestros paisanos los castrenses don Sebastian Ginnard y Ferrer y D. Guillermo Puig Salvá han sido nombrados el primero notario de la Tenencia de la vicaría castrense y cura de este distrito militar y el segundo para prestar sus servicios al Regimiento de Almansa, núm. 18.

Los ejercicios de oposicion para proveer las escuelas de niñas vacantes en esta provincia terminaron el sábado último. Se dice que de las diez y seis opositoras que en ella tomaron parte, sólo dos han merecido la aprobacion. Estas son las señoritas Rosselló y Vicens, las cuales ocuparán las plazas de Andraitx y Campos respectivamente.

«El Palmesano» dice que á consecuencia del reciente decreto sobre ayudantes de campo ha cesado en este cargo, cerca el Capitán general de estas islas el comandante D. Manuel Fuentmayor, y que se aseguraba en los círculos militares que dicho jefe ha sido propuesto para el cargo de Secretario del Gobierno militar de aquella plaza.

Segun dice un colega ha salido para la Península el Excmo. Sr. Capitán general de estas Islas con objeto de acompañar á su respetable esposa á los baños de Fortuna, en donde por dictamen facultativo debe atender al restablecimiento de su delicada salud.

El mismo colega añade que en caso de continuar la actual legislatura, según noticias que estima verídicas, pasará el Sr. Armiñan á Madrid con objeto de tomar parte en la discusion de los presupuestos de Cuba.

MENORCA

En carta que hemos recibido de Tortosa, se nos participa que probablemente dentro de poco tiempo vendrá á esta Isla el distinguido Teniente de navio D. Luis Sorela con objeto de constituir Juntas locales de la Sociedad antiesclavista española, obra humanitaria felizmente iniciada por el Cardenal Lavignerie y que con tanto entusiasmo ha acogido el Sumo Pontífice Leon XIII.

Aunque los medios que han de poner en práctica las sociedades antiesclavistas, se acordarán en las próximas conferencias de Bruselas y Lucerna, la idea que hoy domina es la de combatir la esclavitud en Africa:

1.º Por la accion diplomática cerca de los Estados que aún sostienen la esclavitud en aquella parte del mundo.

2.º Por el fomento de las misiones católicas

3.º Y por la accion militar en forma de expediciones, como la de Stanley y otros exploradores

En su dia, nos ocuparemos con la debida detencion en tan noble empresa que forzosamente ha de ser muy simpática á todas las almas bien nacidas; y por lo mismo no dudamos que los menorquines, que jamás han negado su concurso á toda obra que se inspire en amor al prójimo, ó sea en el espíritu de la Caridad, acogerán tambien propicios el pensamiento altamente humanitario y civilizador en buen hora concebido por el Sr. Arzobispo de Argel, y del cual es incansable propagandista el Sr. Sorela.

Ha fallecido en Málaga, punto de su residencia, nuestro paisano el Ingeniero Civil Jefe de aquella provincia D. Francisco Prieto y Caules, hermano del Diputado á Cortes por este Distrito, D. Rafael.

Rogamos al Cielo por el descanso eterno de su alma, y reciba la familia la expresion de nuestro sentido pésame.

Se dice que el Sr. Ministro de Fomento tiene en estudio una nueva organizacion de los Institutos de segunda enseñanza.

El número de concursantes á la cátedra de Latin y Castellano del Instituto de esta Ciudad, es el de 17. Así lo hemos leído en un periódico profesional.

Desde el lunes están abiertos al público los baños del Hospital Civil.

Ha sido nombrado cajero de la Administracion Subalterna de este Partido, D. Juan J. Mesa y Vinent, que ya desempeñaba dicho cargo con carácter de auxiliar.

Felicitémosle

Sebe «El Bien Público», que se ha concedido un mes de licencia al Sr. Delegado del Gobierno en esta Ciudad.

Ha sido destinado á las Defensas Submarinas de este puerto, el teniente de navio D. Vicente Carvajal.

En el dia de ayer quedó abierto el pago de haberes correspondiente al mes de Mayo, á las clases pasivas que cobran por la Administracion Subalterna de este Partido.

Por falta de número, no celebró ayer sesion el Ayuntamiento de esta Ciudad.

El próximo lunes, día 10, se celebrará en Mercadal la subasta para el arriendo de Consumos de dicha villa durante los años de 1889, 90, 91 y 92.

Nuestro colega local «El Bien Público», en su número de ayer inserta el siguiente telegrama:

«Madrid 4.—11.30 m.

Horrorizan los detalles que se reciben de la inundacion ocurrida en el Estado de Pensilvania, (Norte América). Cálculase que el número de los cadáveres ocasionados por la catástrofe asciende á treinta mil.

Cuéntase que la Superiora de un Convento de religiosas católicas, en vista de la espantosa catástrofe, reunió las monjas para orar.

El Convento fué destruido por la inundacion, mé-

nos la Capilla en que estaba reunida la Comunidad, salvándose todas milagrosamente.»

¡Dios sea loado!

A la subasta de la habitacion que ocupaba el guardia municipal Sr. Gil en el exclaustro del Carmen, se presentaron dos postores, siendo adjudicada á favor de Miguel Mercadal Sastre por 1 011 pesetas.

Hemos tenido ocasion de ver un *phaenicopterus roseus* (flamenco), cazado en las Salinas de D. Juan D. Salord y disecado por nuestro amigo D. Miguel Tutzó y Pons.

El zancudo animal mide un metro cincuenta centímetros de altura, de los cuales corresponden cuarenta y cinco centímetros al cuello y sesenta á las extremidades inferiores. Es de color blanco, con las alas rosadas y las remeras primarias negras.

Varios inteligentes á quienes hemos oído su juicio acerca de este trabajo, aseguran que así por la posición general del ave, como por lo correcto de sus detalles, sobre todo del cuello y patas, nada deja que desear aun al gusto más exigente, revelando en el Sr. Tutzó vastos conocimientos y gran práctica en el difícil arte de la *Taxidermia*.

Nos complacemos en consignarlo así, y felicitamos á nuestro joven amigo por esta nueva prueba de su aplicacion y laboriosidad.

El dia 2 de los corrientes se celebró la subasta de las obras que han de efectuarse en la casa números 42, 44 y 46 de la calle de San Fernando, en la que ha de instalarse el Asilo de Huérfanas establecido en esta ciudad.

Dicha subasta fué adjudicada al maestro albañil D. Juan Sintés, por la cantidad de 3.499 pesetas.

Con esta ocasion no podemos menos de escitar la nunca desmentida caridad de estos habitantes en favor de una obra tan digna de recomendacion como el mencionado Asilo.

Una ráfaga del fuerte viento SO., que reinaba el lunes último, hizo zozobrar en el puerto de Fornells, la barca pescadora «Santa Catalina», tripulada por dos de aquellos vecinos, los que pudieron salvarse, gracias á los oportunos auxilios que les prestaron cuatro embarcaciones de aquel puerto.

Nuestro distinguido paisano, el Sr. Baron de las Arenas, se encuentra gravemente enfermo en Ciudadela, á donde habia ido desde su predio *Las Arenas*. La enfermedad que aqueja á nuestro ilustre amigo, es de resultas de un ataque de apoplejía.

Deseamos al paciente pronto alivio y completo restablecimiento.

Recordamos á nuestros lectores que estos dias se está cobrando el cuarto trimestre de la contribucion territorial é industrial (Oficina, Alonso III, 3).

Hacemos esta advertencia con el objeto de que no sufran recargo en sus cuotas.

La sesion de nuestro Ayuntamiento, que debia tener lugar en el dia de ayer, y que no se celebró por falta de número de concejales, debe efectuarse en el dia de mañana.

Leemos en «El Liberal» de ayer, que el maestro de obras del Ayuntamiento, D. Miguel Carreras, ha sido multado por infraccion del bando sobre andamiages.

Para la Junta que ha de intervenir en la formación de las listas de Jurados de este Partido, para el año próximo, han resultado elegidos D. Antonio Orfila y Pons, Rector de Ntra. Sra. del Carmen, D. Antonio Juan y Alemán, Profesor de Instrucción primaria, D. Juan Sancho y Caules, D. Pedro Montañes y Mascará, D. Juan Mir y Febrer, y D. Juan Orfila y Pons, como mayores contribuyentes por territorial; don Francisco Terrés y Pons y D. Miguel Estela y Calafat, como mayores contribuyentes por industrial.

Un periódico ha traducido de otro periódico dinamarqués, la siguiente prescripción para curar la difteria, método que según se asegura ha dado excelente resultado en Francia y Dinamarca.

Se depositan en una vasija de metal, partes iguales de alquitrán y trementina y se pega fuego á esta mezcla, produciéndose en la habitación en que está el paciente, un humo espeso y negro parecido al de la resina.

El enfermo parece que inmediatamente siente alivio, pues disminuye el ahogo que antes sentía aspirando el humo con placer.

Después comienza á arrojar las pseudo membranas por medio de golpes de tos. A los tres días queda curado el enfermo.

ESTADÍSTICA

Datos correspondientes á esta ciudad y Mayo de 1889.

Biblioteca Pública

Número de lectores 207
Volúmenes facilitados 281

Movimiento de Poblacion

Defunciones

Cadáveres conducidos al Cementerio Católico:
Varones 4
Hembras 12

Total 16

Clasificados por edades, resulta:

Menores de 7 años 2
De 7 á 18 1
De 18 á 30 3
De 30 á 60 3
Mayores de 60 7

Bautismos

Se han registrado los siguientes.

Parroquia de Sta. Maria y Ayuda-
parroquia de la Concepcion 16
Id. de Ntra. Sra. del Carmen 5
Id. de S. Francisco 9
Id. Castrenses 1

Total 31

Clasificados por razon del sexo resulta:

Varones 14
Hembras 17

Matrimonios

Se han inscrito las siguientes:

Parroquia de Sta. Maria 4
Id. de Ntra. Sra. del Carmen 3
Id. de S. Francisco 1
Id. Castrense 1

Total 9

Clasificados por razon del estado de los contrayentes resulta:

Entre solteros 7
Viudo con soltera 1
Soltero con viuda 0
Entre viudos 0

Establecimientos de Beneficencia

Inclusa

Espósitos en fin de Abril 40 varones 27 hembras
Ingresados en Mayo 1 id. » id.
Salidos en idem 0 id. 2 id.
Existentes en 1.º Junio 41 id. 27 id.

Casa de Misericordia

Asilados en fin de Abril 62 varones 34 hembras
Ingresados en Mayo 1 id. 5 id.
Salidos en idem 1 id. » id.
Existentes en 1.º Junio 62 id. 40 id.

Hospital Civil

Enfermos en fin de Abril 39
Ingresados en Mayo 9
Salidos en idem 10
Existentes en 1.º Junio 38

Asilo de Huérfanas

Asiladas existentes en fin de Abril 27
Ingresadas en Mayo 1
Salidas en idem 0
Existencia en 1.º Junio 28

Juzgado de Instruccion

Causas incoadas 5

Cárcel Pública

Existencia en fin de Abril 7 presos
Ingresados en Mayo 3 »
Salidos en idem 3 »
Existentes en 1.º Junio 7 »

De los cuales lo están:

Con causa pendiente 4 »
Sufriendo condena 3 »

Puerto de Mahon

Buques fondeados

De vela 14
De vapor 14

Total 28

D. spachados

De vela 00
De vapor 0

Total 00

Observaciones Meteorológicas

Presion barométrica

Media 759,05
Máxima 763,32 dia 30
Mínima 749,00 » 23

Temperatura

Media 17,2º
Máxima 26,1 dia 30
Mínima 10,5 » 23

Humedad relativa

Media 78
Máxima 96 dia 14
Mínima 53 » 21

Velocidad del viento

Media en 24 horas 232 Km.
Máxima 572 dia 24
Mínima 93 » 15

Lluvia en milímetros 18,5
Máxima en un dia (el 12) 6,8

Juzgado Municipal

Han tenido lugar las siguientes inscripciones:

Matrimonios 14
Nacimientos 40
Defunciones 17

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.--MAHON.

D. TOMAS DE LA VEGA Y SOCORRO,
Delegado interino del Gobierno de
S. M. en esta Ciudad.

Hago saber: Que con arreglo á lo dispuesto en el vigente reglamento de carruages públicos de 13 de Mayo de 1857, he acordado sean éstos reconocidos escrupulosamente por el Perito constructor D. Antonio Sintés Quevedo, con intervencion del Oficial de esta Delegación D. José M.º Esposito, al objeto de evitar desgracias que pudieran muy bien ocurrir, dada la mucha afición que estos habitantes demuestran en acudir á las fiestas que se celebran en los pueblos de esta Isla.

El referido reconocimiento deberá verificarse en todo el corriente mes, en la inteligencia que será inexorable con aquellos dueños que dejasen de cumplimentar este servicio tan recomendable por nuestras vitales leyes.

Lo que se hace público para conocimiento de todos los dueños aquellos carruages que se dedican á la conduccion de viajeros por las carreteras de esta Isla, por medio de este edicto y de las copias que se

insertarán en los periódicos de esta localidad
Mahon 4 de Junio 1889 —Tomás de la Vega.

Centro General de Negocios MAHON

SUBASTAS

El día 16 del corriente á las 10 de la mañana se venderá en licitacion privada, que tendrá lugar en el local que ocupa este Centro, la casa situada en esta Ciudad, calle Nueva n.º 18, con puerta en la calle del Angel n.º 7, siempre que haya postura que satisfaga á sus dueños. Las condiciones de la licitacion están de manifiesto en las oficinas del Centro.

El propio día 16 del corriente á las once de la mañana se procederá tambien en este Centro y con arreglo al pliego de condiciones que en sus oficinas está de manifiesto, á la subasta de la casa situada en esta Ciudad, calle de S. Fernando, n.º 18, y 30 perteneciente á los herederos de D. Benito Pons y Sintés.

CUENTAS CORRIENTES

Este Centro abre credits en cuenta corriente y al interés anual del 5 por ciento con garantía hipotecaria, de valores ó de dos firmas.

Tambien admite este Centro dinero en cuenta corriente, abonando interés al 1 por ciento anual.

Asociación Mútua, para la redencion á metálico del servicio militar activo.

Pueden ser inscritos todos los varones desde que nacen hasta el día anterior al en que deben ser sorteados para el servicio activo de las armas.

Se facilitarán cuantos datos se deseen.
Mahon 5 de Junio 1889.—La Gerencia,
Goñalons, Carreras y C.º.

OJO

FABRICANTES DE CALZADO

En la imprenta de M. Parpal, calle del Bastion núm. 39, se imprimen las cubiertas de las cajas de carton á DOS rs. vn. el ciento.

SUBASTA

El día 30 del presente mes á las 4 de la tarde en el caserío de Lluçmanas (casa de Angel) se venderá en pública subasta á voluntad de su dueño, una porcion de terreno de cabida de 14 barcillas sembrado, dividido en varios cerrados, con casa, bovera, pajar, era, dos cisternas y un pozo, denominado San Xurigué sito en las inmediaciones de S. Luis.
Para mas informes dirigirse á la confiteria LA PALMA, calle de Hannover.

LIBRETAS DE ALQUILER LISTAS DE EMBARQUE FES DE VIDA

Véndense en la imprenta de
M. Parpal.